
Peniaga dalam talian
wajib bayar zakat
Shah Alam: Individu yang men-
jalankan perniagaan dalam ta-
lian wajib membayar zakat be-
rikutan adanya untung rugi da-
lam transaks i p ern iagaan
mereka.
Ketua Pegawai Penyelaras Lem-

baga Zakat Selangor (LZS), Abdul
Basith Hamid, berkata bagi per-
niagaan berkonsep seperti itu yang
sudah cukup setahun atau haul-
nya, selain memperoleh pendapa-
tan positif, peniaganya perlumem-
bayar zakat mengikut kiraan ki-
fayah.
“Tetap wajib (peniaga dalam ta-

lian) perlumengeluarkan zakat 2.5
peratus dari perniagaan mereka.
“Walaupun secara dalam talian,

perniagaan berkenaan masih ter-
takluk kepada pengeluaran zakat

kerana membabitkan transaksi
perniagaan,” katanya selepas Ma-
jlis Muzakarah Zakat Kebangsaan
2018, di sini.

Rujuk pakar
Yang turut hadir, Timbalan Penge-
rusi LZS, Prof Datuk Dr Aizuddin
Ahmad dan Timbalan Naib Can-
selor UiTM, Prof Dr Zaini Abdul-
lah.
Abdul Basith berkata, pernia-

gaan yang tidak nampak secara
zahir seperti itu, belum dapat di-
putuskan status pembayaran za-
katnya.
“Kita akan bahaskan perkara ini

melalui forum bagi mendapatkan
kata putus yang terbaik,” katanya.
Dalam isu lain, Abdul Basithme-

ngingatkan ‘ulama digital’ yang

mempunyai bilangan pengikut
yang ramai supaya merujuk ke-
pada pakar sebelum mengeluar-
kan pandangan.
Katanya, isu berkenaan zakat ba-

nyak dibahaskan oleh golongan ini
tetapi sebahagiannya membuat
pandangan yang tidak tepat.
“Sebagai contoh, mereka gam-

barkan dan warwarkan dalamme-
dia sosial seorang itu miskin seo-
lah-olah pusat zakat tidak pernah
membantu.
“Apabila kita kaji, 99.9 peratus

menunjukkan individu berkenaan
sudah dibantu malah perkara sa-
ma turut terjadi pada institusi za-
kat di negeri lain,” katanya.
Majli Muzakarah Zakat Kebang-

saan dianjurkan LZS bersama Uni-
versiti Teknologi MARA (UiTM).

Abdul Basith (kiri) menyampaikan cenderahati kepada Zaini pada
Program Muzakarah Zakat Kebangsaan 2018 di Shah Alam, baru-baru
ini.

[FOTO FAIZ ANUAR /BH]
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Politik kotor
jejas keyakinan
rakyat
Shah Alam: Politik wang yang didakwa
berleluasa dalampemilihan PKR ketika ini,
perlu dihentikan sebelum menjadi barah
yang merosakkan parti.
Ahli Parlimen Kapar, Datuk Abdullah Sani

Abdul Hamid, yang tewas dalam saingan
merebut jawatan Ketua Cabang PKR Kapar,
mendakwa politik kotor untuk memenang-
kan puak tertentu dalam pemilihan boleh
menjejaskan keyakinan rakyat yang mem-
beri kepercayaan kepada PKR sebagai parti
kerajaan untuk mewujudkan negara bebas
rasuah.
“Ada beberapa ahli yang ditawarkanwang

oleh individu tertentu datang jumpa (saya)
mengadu ditawarkan (wang) untuk me-
ngundi calon tertentu. Bukan hanya saya
sahaja menerima aduan, ramai lagi pemim-
pin PKR (menerima aduan).
“Kenapa perkara ini berlaku dalam PKR?

Kita kena ingat UMNO rosak disebabkan
mereka membiarkan politik wang berle-
luasa dalam pemilihan parti. Adakah PKR
merelakan parti ini disamakan dengan UM-
NO?” katanya kepada NSTP di sini, sema-
lam.

Perlu teliti aduan
Abdullah Sani yang turut bersaing bagi ja-
watan Ahli Majlis Pimpinan Pusat PKR, ber-
kata Jawatankuasa Pemilihan Pusat (JPP)
parti itu perlu meneliti aduan salah laku
pemimpin yang melanggar tatacara pemi-
lihan, terutama politik wang.
“Aduan sudah dibuat kepada JPP tetapi

tiada sebarang tindakan dilakukan. Cuma
saya berharap perkara ini tidak akanberlaku
lagi padamasadepankeranaharapan rakyat
kepada PKR adalah tinggi,” katanya.
Semalam calon jawatan Timbalan Pre-

siden PKR, Rafizi Ramli, mendakwa politik
wang berlaku secara berleluasa, sepanjang
pemilihan di enam negeri yang sudah me-
ngadakan pengundian setakat ini.
Beliauyangmerujukpihakbertanggungja-

wab sebagai ‘sebelah sana’, mendakwa sua-
sanapolitikwang tidakpernahdilihat dalam
PKR sebelum ini.
Rafizi mendakwa, antara sebab utama

beliau mengambil keputusan bertanding ja-
watan Timbalan Presiden PKR adalah ke-
rana mahu membendung budaya politik
wang daripada terus merebak dalam parti
itu.
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MB hadir mesyuarat bersama PM
SHAH ALAM- Menteri Besar, 
Amirudin Shari menghadiri 
mesyuarat bersama menteri dan 
ketua menteri buat pertama kalinya 
di Putrajaya.

Menerusi hantaran dalam 
akaun Twitternya semalam, beliau 
berkata, mesyuarat kali ke-132 itu 
dipengerusi Perdana Menteri, Tun 
Dr Mahathir Mohamad.

Mesyuarat itu yang pertama 
diadakan setelah PH menang pada 
PRU14 lalu.

“Menghadiri mesyuarat menteri 

besar dan ketua menteri yang 
dipengerusikan YAB Perdana 
Menteri, Tun Dr Mahathir 
Mohamad di Putrajaya,” katanya 
menerusi hantaran itu.

Turut hadir Menteri Besar 
Kedah, Datuk Seri Mukhriz 
Mahathir; Ketua Menteri Sabah, 
Datuk Seri Mohd Shafie Apdal dan 
Menteri Besar Perak, Ahmad Faizal 
Azumu.

Menteri kabinet yang turut 
hadir,Menteri Hal Ehwal Ekonomi, 
Datuk Seri Mohamed Azmin Ali.

Amirudin ketika hadir mesyuarat bersama menteri dan ketua menteri buat 
pertama kalinya di Putrajaya
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‘Saya perlu wang untuk hidup’
GOMBAK -  Seorang warga 
emas putus sumber ke-
wangan selepas syarikat tem-
patnya bekerja sejak 7 tahun 
lalu enggan membayar gaji 
sepanjang cuti sakit selama 
dua bulan, tempohnya 
mendapatkan rawatan di 
hospital akibat kanser rahim 
tahap tiga.

Maimunah Ishak, 57, ber-
kata, penyakitnya dikesan 
sejak awal tahun lalu dan te-
lah menjalani tiga kali pem-
bedahan pada Januari, April 
dan Ogos.

Dia yang tidak berkahwin 
buntu memikirkan perbelan-
jaan harian dan kos peruba-
tan susulan tidak mampu 
bekerja, perlu menjalani ke-
moterapi dijangka minggu 
hadapan.

“Sebelum pembedahan, 
syarikat maklumkan gaji akan 
dibayar selama 60 hari cuti 
sakit, namun selepas merujuk 
hal itu baru-baru ini saya di-
maklumkan syarikat akan 
membuat pembayaran hanya 
untuk tempoh antara satu 
hingga dua minggu saja.

“Gaji itu belum diterima 
sehingga kini. Saya kini me-
neruskan hidup dengan so-
kongan adik-beradik sejak 
tidak mampu bekerja,” kata-
nya.

Menurutnya, dia yang 
bekerja secara kontrak seba-
gai pe ngawal keselamatan 
juga belum tahu statusnya di 
syarikat tersebut.

“Saya tak pasti masih di-

terima bekerja atau tidak na-
mun yang pasti saya masih 
belum boleh memulakan 
kerja kerana keadaan kesiha-
tan yang belum mengizinkan.

“Doktor pula maklumkan 
selepas jalani kemoterapi 
keadaan saya akan menjadi 
semakin lemah kesan 
ubat-ubatan, simpanan yang 
ada habis saya gunakan untuk 
membayar sewa rumah dan 
bil hospital,” katanya.

Maimunah berkata, dia 
telah merujuk masalahnya 
kepada pihak berkaitan dan 
berharap dibantu bagi meny-
elesaikan masalah kewangan 
dihadapinya.

“Mengenai tuntutan gaji 
saya telah membawa isu ter-
sebut ke Pejabat Buruh. Saya 
juga telah mengambil borang  
Lembaga Zakat Selangor 
(LZS) untuk bantuan soko-

ngan kewangan.
“Sebolehnya saya tak nak 

menyusahkan adik-beradik 
dan saudara mara kerana 
masing-masing sudah berke-
luarga dan mempunyai ko-
mitmen,” katanya.

Sementara itu, Ketua Di-
visyen Komunikasi Korporat 
LZS, Datin Norajun Ainun 
Mohd Hashim berkata, LZS 
akan menyalurkan bantuan 
meringankan bebannya.

“LZS prihatin dengan ke-
susahan yang dihadapi 
olehnya. Kita akan segera 
menziarahinya bagi melihat 
keperluan dan mempertim-
bangkan bantuan zakat yang 
bersesuaian,” katanya.

Mereka yang prihatin dan 
ingin membantu boleh me-
nyalurkan sumbangan mela-
lui akaun Maybank, 
164342273861.

Maimunah menunjukkan cuti sakit 60 hari dikeluarkan hospital 
kerajaan untuk pembedahan dan rawatan kanser Ogos lalu.
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55

BELUM 
SELESAI

I su  Kongres Luar Biasa (EGM) yang diusulkan 67 ahli gabungan 
Persatuan Bola Sepak Selangor (FAS) masih belum selesai dan 
memasuki skrip baharu apabila pandangan dan nasihat dari 

Pesuruhjaya Sukan Malaysia (PSM) akan digunakan sebelum 
sebarang keputusan dibuat.

Ini ekoran Pesuruhjaya Sukan perlu mengenal pasti 
bukti dan penjelasan selanjutnya dari 67 ahli gabungan 
yang mahukan EGM diadakan.

Setiausaha Agung FAM, Stuart Ramalingam berkata, 
sebarang keputusan sama ada EGM yang disuarakan 
67 ahli gabungan FAS perlu diadakan atau sebaliknya 
hanya akan dimuktamadkan selepas mendengar 
pandangan dan nasihat daripada Pesuruhjaya Sukan 
Malaysia (PSM)

“FAS telah menerima surat dari PSM yang 
memaklumkan EGM boleh ditangguhkan sementara 
PSM mengenal pasti bukti dan penjelasan selanjutnya 

daripada 67 ahli gabungan yang mahukan EGM 
diadakan.

“Naib Presiden FAS, Mohd Izhar Moslim dan 
Setiausaha Agungnya, Dr Johan Kamal Hamidon 

telah berjumpa dengan saya untuk menyerahkan 
surat daripada PSM yang memaklumkan EGM 
boleh ditangguhkan sementara PSM mengenal 
pasti bukti dan penjelasan selanjutnya.

“Bagi FAM, kami telah menerima surat 
makluman ini dan menunggu saranan dari 
PSM mengenai isu ini,” jelasnya.
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Tunggu pandangan PSM
S ebarang keputusan 

sama ada Kongres Luar 
Biasa (EGM) yang dis

uarakan 67 ahli gabungan 
Persatuan Bola Sepak Selang
or (FAS) perlu diadakan atau 
sebaliknya hanya akan di
muktamadkan selepas men
dengar pandangan dan nasi
hat dari Pesuruhjaya Sukan 
Malaysia (PSM)

Setiausaha Agung FAM, 
Stuart Ramalingam berkata, 
FAS telah menerima surat 
dari PSM yang memaklumkan 
EGM boleh ditangguhkan 
sementara PSM mengenal 
pasti bukti dan penjelasan 
selanjutnya daripada 67 ahli 
gabungan yang mahukan 
EGM diadakan.

"Naib Presiden FAS, 

Mohd Izhar Moslim dan 
Setiausaha Agungnya, Dr 
Johan Kamal Hamidon telah 
berjumpa dengan saya untuk 
menyerahkan surat daripada 
PSM yang memaklumkan 
EGM boleh ditangguhkan 
sementara PSM mengenal 
pasti bukti dan penjelasan 
selanjutnya.

"Bagi FAM, kami telah 
menerima surat makluman 
ini dan menunggu saranan 
dari PSM mengenai isu ini," 
jelasnya yang ditemui Sukan
Sinar di Melaka, semalam.

Pada masa sama, Stuart 
turut memaklumkan FAM 
sedia memberikan kerjasama 
dan bantuan untuk memasti
kan isu ini dapat diselesaikan 
dengan penuh keharmonian.

   (1 Oktober) - 67 ahli gabungan FAS menghantar 
permohonan kepada FAS agar diadakan EGM

 (10 Oktober) - 67 ahli gabungan FAS 
memaklumkan pendirian mereka tidak berganjak 
dengan keputusan mahukan EGM diadakan.

   (12 Oktober) - Presiden FAS, Tengku Amir Shah 
Sultan Sharafuddin Idris Shah Al-Haj mengeluarkan 
kenyataan bahawa wujudnya gerakan rampasan 
kuasa terhadap FAS.

   (15 Oktober) - FAS memaklukmkan EGM tidak 
akan diadakan ekoran kuota ahli gabungan tidak 
mencukupi

"FAS merupakan ahli ga
bungan FAM, jadi harapan 
kami agar ia dapat diselesai
kan dengan penuh keharmo
nian dan diselesaikan dengan 
baik," tegasnya.

Sebelum ini 67 ahli ga

bungan FAS telah menghan
tar permohonan pada 1 Ok
tober lalu agar EGM diadakan 
bagi memilih barisan exco 
baru untuk memantapkan 
pengurusan dan kelancaran 
pentadbiran FAS.

ISU EGM FAS
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Keratan akhbar mengenai isu EGM sebelum ini.
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Impian miliki tamanj 
kucing musnah 
IMPIAN seorang aktivis kucing di 
Ampang, Selangor musnah apabila 
premis yang dijanjikan kerajaan 
sebagai tempat pemeliharaan 
kucing terbiar didakwa 'bertukar 
tangan' kepada sebuah parti politik. 

» BERITA DI MUKA 57 

Impian taman kucing musnah 
Oleh ZULFADLISHARIFUDIN 
kota@utusangroup.com.my 

• AMPANG JAYA16 OKT. 

HASRAT seorang aktivis 
kucing untuk menem-
patkan kucing-kucing 

terbiar di Jalan Kerja Ayer Lama 
di sini musnah apabila premis 
peliharaan yang dijanjikan oleh 
pihak berkuasa tempatan bagi 
tujuan itu didakwa 'dirampas' 
untuk kegunaan politik. 

Jamil Ismail, 42, atau lebih 
dikenali sebagai Jamil Kucing 
berkata, dia terkilan kerana 
tidak dapat menggunakan ba-
ngunan yang telah dinamakan 
sebagai Taman Rekreasi Kucing 
Majlis Perbandaran Ampang 
Jaya (MPAJ) itu kerana akan di-
jadikan Pusat Khidmat Rakyat 
Dewan Undangan Negeri (DUN) 
Bukit Antarabangsa. 

"Saya tidak tahu apa yang 
berlaku di peringkat atasan teta-
pi sejak dari awal lagi bangunan 
ini memang dibina khas untuk 
menempatkan kucing-kucing 
terbiar dengan persetujuan dan 
kebenaran pihak berkuasa. 

"Jika ada bantahan penduduk 
atau sebagainya, ia tidak mung-
kin berlaku selepas bangunan 
itu siap dibina. Saya nampak ini 
adalah 'rampasan' oleh pihak 
yang cuba mengambil kesempa-
tan," katanya ketika ditemui di 
sini baru-baru ini. 

Ekoran itu, pengasas Jamil Ku-
cing Cat Rescue Animal Care itu 
bimbang mengenang nasib 120 
ekor kucing terbiar peliharaan-
nya yang masih tidak mempunyai 
penginapan yang sesuai. 

"Taman rekreasi itu sepa-
tutnya beroperasi sebagai tempat 
perlindungan kucing terbiar di 
kawasan ini tapi usaha itu nam-
paknya tidak akan berjaya," ka-
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TAMAN Rekreasi Kucing MPAJ yang 
didakwa akan beroperasi sebagai Pusat 
Khidmat Rakyat di Jalan Kerja Ayer 
Lama. Ampang Jaya. Selangor. 

tanya. 
Jamil berkata, taman rekrea-

si berkenaan siap dibina pada 
penghujung Disember lalu hasil 
sokongan dan bantuan bekas 
Ahli Dewan Undangan Negeri 
Sungai Kandis, Allahyarham 
Shuhaimi Shafie. 

"Pembinaan taman ini dibia-
yai sepenuhnya oleh kerajaan 
negeri dengan anggaran kos se-
banyak RM200.000. 

"Perancangan untuk membi-
na taman ini bermula sejak tiga 
tahun lalu dan telah dipersetu-
jui oleh MPAJ. 

Menurut Jamil, pihak MPAJ 
pada mulanya telah menca-
dangkan dua lokasi pembinaan 
taman rekreasi kucing iaitu di 

B K 9 H H K B Sm<* ftiifatej 

Taman Keramat dan Jalan Kerja 
Ayer Lama tetapi tidak sesuai 
kerana terlalu hampir dengan 
kawasan perumahan. 

Sehubungan itu, beliau ber-
harap ada pihak yang dapat 
menyelesaikan kemelut itu 
dengan cara yang lebih ber-

'1 WBWikM îl&iMIH 

tanggungjawab. 
Sementara itu, beliau turut 

membawa perkara tersebut ke-
pada Timbalan Perdana Men-
teri, Datuk Seri Dr. Wan Azi-
zah Wan Ismail dan berharap 
masalah itu dapat diselesaikan 
segera. 
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Kapar member of parliament Datuk Abdullah Sani Abdul Hamid
(right) speaking to reporters ahead of the PKR election for the
Kapar branch recently. PIC BY FAIZ ANUAR

VOTE BUYING

‘Dirty politics in elections
erodes public trust in PKR’
SHAH ALAM:Money politics must
not be allowed to become ram-
pant in PKR and needs to be
stopped before it becomes a
“cancer” that destroys the party.
Kapar member of parliament

Datuk Abdullah Sani Abdul
Hamid said such dirty politics in
the party election eroded public
trust in PKR.
“Members who were offered

money by certain individuals to
vote for certain people came to
me to complain. And I am not the
only one who has received com-
plaints... many PKR leaders have
as well.
“Why does this happen in PKR?

We have to remember that Umno
was damaged by those who al-
lowed money politics in its elec-
tion. Does PKR want the party to
go the sameway as Umno?”
Abdullah Sani, who is running

for a central leadership position
in the party election, urged the
PKR election steering committee
to probe into every complaint of
candidates breaking regulations
during the election, especially
those involvingmoney politics.
“Complaints have been lodged

with the committee but no action
has been taken. I hope this issue
wil not happen in the future as
the people have placed high
hopes on PKR,” he told the New
Straits Times Press.
On Monday, deputy president

candidate Rafizi Ramli alleged
that money politics was rampant
in at least six states.
He said certain individuals of-

fered between RM100,000 and
RM200,000 per branch to vote
for them, and RM100 each for
members casting votes in their
favour.
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Paperless quest a success 
Selangor government's parking app has proven to be popular among motorists and helps 
to conserve the environment by cutting down on paper usage. >3 

Parking made easier in Selangor 
Motorists ask for all local authorities to have one common app 

By ELAN PERUMAL 
elan@thestar.com.my 

THE Smart Selangor Parking App 
(SSPA) system is not only a hit with 
motorists but also helps conserve 
the environment by reducing the 
use of paper and ink to print park-
ing coupons and tickets. 

Selangor Local Government 
committee chairman Ng Sze Han 
said since the system was intro-
duced in July 54,859kg of paper 
had been saved. 

"It proves that the introduction 
of the system in five areas in 
Selangor is becoming popular with 
motorists in the state," he told 
StarMetro. 

Ng is happy that the system has 
been effective in reducing paper 
usage in line with the state's green 
policy. 

"The app was introduced 
through the Smart Selangor 
Delivery Unit, which is an arm of 
Selangor Menteri Besar 
Incorporated (MBI)," he said. 

Currently, Ng said the app was 
available to motorists in areas 
under the jurisdiction of the Shah 
Alam City Council (MBSA), 
Selayang Municipal Council, (MPS), 
Ampang Jaya Municipal Council 
(MPAJ), Kajang Municipal Council 
(MPKj), and the Sepang Municipal 
Council (MPSp). 

He said the system has also been 
introduced by the Petaling Jaya 
City Council (MBPJ) on trial basis in 
parts of Kota Damansara. 

Ng added that so far, more than 
70,000 motorists have registered 
for the SSPA through their mobile 
devices with more than 100,000 
transactions to date. 

In line with the Smart Selangor 
concept, Ng said motorists have 
proved themselves smart citizens 

proved themselves smart citizens 
by opting for the app. 

He said it relieved the motorists 
of the burden of searching for 
parking coupons every time they 
parked their vehicles in public 
parking bays at the various local 
A thank you note is displayed on the 
app, showing how much paper has 
been saved up to that point. 

authorities. 
"They were also required to use 

different coupons for different 
areas and those who travelled a lot 
would have to carry several cou-
pon booklets with them. 

"Some areas still use parking 
machines and motorists also found 
it a hassle looking for coins and 
dealing with faulty machines," he 
said 

Ng said the SSPA was introduced 
The Smart Selangor Parking App 
(SSPA) is easily available on Google 
Play and the Apple App Store. 

with the aim of making it simple 
for motorists to park their vehicles 
by making payment through the 
e-wallet from their mobile devices. 

"The app can be downloaded 
from mobile devices and all motor-
ists have to do is select the area 
where their vehicles are parked 
and make the payment according-
ly-

"We expect the app to be imple-
mented in the whole of Selangor by 
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the end of next year due to some 
technical issues. 

"Some of the local authorities are 
still bound by existing contracts 
with parking concessionaires," he 
said. 

MBSA corporate communica-
tions head Sharin Ahmad said 
motorists in the area have the 
option of using the council's 
flexi-parking, the SSPA, as well as 
the coupon system. 

Kuala Langat District Council 
corporate communications head 
Mohammad Kamal Mohd Ramlan, 
however, said they were unable to 
adopt the SSPA system as the coun-
cil was still tied to a contract with 
the company that provided the 
Park By Phone app. 

He said the contract with the 
company would expire at the end 
of next year. 

"We can only decide on the SSPA 
after the contract expires based on 
the pros and cons of both apps," he 
said 

Currently, Kamal said the district 
also used parking machines where 
motorists could pay with 
Touch&Go, debit and credit cards. 

"We also still have the coupon 
system," he said 

Klang Municipal Council (MPK) 
president Mohd Yasid Bidin said 
the council also had its own Smart 
Klang app which was introduced in 
June this year. 

He said the council was under 
contract with the company that 
provided the parking app for three 
years and it could not switch to the 
SSPA yet. 

'The company has provided us 
with a free app but they bill us for 
the handsets used by our enforce-

ment personnel," he said, adding 
that MPK collected RM120,000 in 
parking charges from 7,000 motor-
ists who used the system so far. 

Klang motorist Romacs Ng sug-
gested that all local authorities in 
the state used the SSPA system so 
that motorists need not download 
too many apps. 

Currently, Ng said they were bur-
dened with the need to buy multi-
ple parking coupon booklets from 
the various local authorities who 
have not subscribed to the SSPA or 
had their own parking apps. 

"I have been carrying around 
parking coupon booklets from the 
various local authorities as I need 
to travel to various parts of the 
state for work. 

"The app system is good and I 
hope there will be only one system 
for all to use along with the park-
ing coupons," he said. 

Pamela Menon from Shah Alam 
is happy that with the app she can 
also pay parking for her mother 
who is not IT-sawy. 

"The app allows me to pay park-
ing charges for my mother in Shah 
Alam from my office in Petaling 
Jaya and that's cool," she said 

Elizabeth Karuppiah from Shah 
Alam said she had been using the 
SSPA since mid-July after her 
daughter informed her of the avail-
ability of the system. 

She said she preferred the app as 
it relieved her of the burden of 
buying coupons and keeping coins 
to feed the machine. 

"I do not have to go through the 
hassle of running to my car to 
change the coupon whenever it 
expires in case I overstay my visit a t ' 
a particular destination," she said. 
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^^mmmKM 
Credit Balance: 

0.00 
Register vehicle number: 

a * © a 

Do you know that you hava halpad to sava 62.828.05Kg of 
papan using SMART SELANGOR PARKING? Thank you for 

using SMART SELANGOR PARKING 

Smart 
Selangor 
Parking 
Menteri Besar Sel.. 

0 

299-

SSP enables you to 
pay parking at ease 

at Selangor municipal 
councils area. 

. n,r -.1,» D l ^ w M l f \ D C n C T A I I Q 

l\lg displaying the Smart Selangor Parking App (SSPA), which has the list of all the participating areas on his 
mobile phone. 
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News 3 

Romacs says 
having to carry 
various coupon 
booklets with 
him is a hassle 
and urges the 
local authorities 
to use one 
integrated app 
for parking 
payments in 
the state. 
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M s t 

Md Sabri 
checking the 
newly laid grass 
at the upgraded 
football field at 
Kanchingjaya 
mini stadium off 
Jalan 6, PKNS. 

Games courts for Rawang 
housing area by next year 
By EDWARD RAJENDRA 
edward@thestar.com.my 

YOUTHS in Taman Ranching Jaya, Rawang, 
have reason to cheer as Selayang Municipal 
Council (MPS) plans to turn a plot of idle 
land in the housing area into a place for 
sports equipped with basketball, volleyball 
and sepak takraw courts. 

Selayang Municipal councillor Md Sabri 
Md Taib said the courts would be built on 
the land full of undergrowth. 

"There is a need to create such facilities to 
encourage teenagers and young adults to be 
active in sports as well as maximise land 
usage," he said. 

He added that the 0.2ha land slated for the 
courts was behind the Arulmigu Sri 
Subramaniyar Alayam Hindu temple off 
Jalan 7, PKNS. A makeshift store used by the 
temple will also make way for the project. 

Md Sabri said two public toilets and an 
operations office would be built for the peo-
ple's convenience. 

"MPS had proposed to the Selangor gov-
ernment to build these sports facilities. The 
council has applied for an allocation of 
RM450,000 under Phase 2 of development in 
the area. 

"Under Phase 1, the state allocated 
RM200,000 to rehabilitate the 0.4ha football 
field, build the spectator seating areas as 
well as a small pavilion. We are upgrading it 
into a mini stadium," he added. 

"We are also looking at better electrical 
cabling and flood lights for the mini 
stadium. We hope all the facilities will be 
up and ready before mid-June 2019," he 
said. 

"We should get the monies in December 
and the tender process will be initiated. 
Construction will start in March 2019," he 
said. 

MPS Corporate Communications 
Department deputy director Ahmad Fauzi 
Ishak said the council was open to ideas 
from the youths in Taman Ranching Jaya if 
they want additional sports facilities. 
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Promoting better 
eating habits 
among council staff 
MP5J president highlights importance of 
providing facilities for employees' well-being 

By PRIYA MENON 
priva@thestar.com.my 

SUBANG Jaya Municipal Council hopes to 
ensure healthier or wholesome meals are 
served at their events and meetings to pro-
mote better eating habits. 

"Even nasi lemak can be a wholesome 
meal in the morning, provided we watch 
what we eat for the rest of the day. 

"We want to try and reduce the intake of 
processed food," council president Noraini 
Roslan said after launching the 2018 
Selangor Health Carnival and MPSJ's Health 
Week at MPSJ headquarters. 

The theme for the week-long festivities 
was "Women, the Catalyst for a Healthy 
Generation". 

Noraini said the theme was apt as moth-
ers shape the eating habits and lifestyle of 
their children from young. 

"If a mother chooses unhealthy options to 
feed her children, the children are more 
likely to follow through it over the years. 
This is why we believe women are the cata-
lyst for the next generation," she'added. 

However, Noraini also said these women 
needed to be taken care of as well. It was 
important for people to recognise female 
health issues and how to prevent them. 

She said it was important for agencies to 
look at providing facilities for women to 
keep fit and engage in physical exercise for 
their well-being. 

According to Noraini, the council had set 
Wednesdays for women to swim, and also 
allocated the same day for exercise for all 
council staff. 

"Women also need to de-stress more 
often than men because we deal with more 
emotions than they do, so we will provide 
information on various organisations 
where women can seek help from," she 
added. 

The entire week saw various events set 
up by the council at MPSJ with a particular 
theme each day. 

Among the themes were Green 
Awareness, Women-Friendly City, World 
Mental Health Day, Blood Donation, Safety 
and Health as well as the launch of the. 
Selangor Health Carnival at Tasik Kampung 
Sri Aman Puchong. 

The council collaborated with several 
external government agencies, including 
various health departments, Agricultural 
Research and Development Institute, Fire 
and Rescue Department, police, Anti-Drug 
Agency, National Blood Bank, KPMC 
Hospital and Befrienders. 
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Ongoing project: The site of the shelved Sirim station or Station 13 of the LRT3 project in Shah Alam as seen from the Federal Highway > 2 
— IZZRAFIQ ALIAS/The Star 5 V' 
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Land-clearing mystery 
along Federal Highway solved 
Work done to prepare sites for LRT3 line and stations 

By PRIYA MENON 
priya@thestar.com.my 

THE large-scale land clearing along 
the Federal Highway in Shah Alam 
is part of the upcoming LRT3 pro-
ject by Prasarana Malaysia Bhd. 

Over the last year, motorists 
have been questioning the land 
clearing on both sides of the high-
way that has not seen much devel-
opment along its fringes. 

LRT3 project director Patrick 
Hwang Chee Leong confirmed with 
StarMetro that there was land 
clearing in three areas to facilitate 
the LRT3 line and two stations -
UiTM and Sirim. 

However the Sirim station, or 
Station 13, was cancelled despite 
the land being cleared due to the 
LRT3 cost optimisation exercise 
directed by the Finance Ministry. 

"It will now be a provisional sta-
tion for the future. We were doing 
site clearance and earth works 
there, but construction activities 
for the station have already been 
put on hold because of the cost-
optimisation initiative," added 
Hwang. 

The land clearing on the oppo-
site side of the road (Klang-bound) 
was done to build a covered elevat-
ed pedestrian bridge linking the 
carpark acrossthe Federal 
Highway to Station 13. 

As the station project is put on 
hold, the construction activities for 
the carpark and bridge have been 
shelved. 

Prasarana is now waiting for fur-
ther instructions on the next 
course of action for the cleared 
land. 

Further down is the UiTM station 
(Station 14) located between the 
Petronas and Shell station area 
(Kuala Lumpur-bound). 

Initially, the site preparation for 
the area was meant to begin in 
December last year. However, due 
to the LRT3 cost-optimisation exer-
cise, all the station works have 
been put on hold until further 
notice. 

The size of the station will also 
be reduced from the original 120m 

Kl lh . l i&i : fllllrltiiiil | t l l l ! l # . : J M i l M U 
The UiTM station (Station 14) for the LRT3 is located between the Petronas and Shell station area (KL bound) along 
the Federal Highway 

(Klang bound). There will be a few 
areas designated for taxi and bus 
passenger drop-off. 

There will be three access points 
for Station 14; one from the Federal 
Highway (Kuala Lumpur-bound) 
near Petronas and KFC, the second 
from UiTM and the third from 
across the road at the pedestrian 
bridge. 

The access for the bridge will be 
built along the Federal Highway 
and not from the residential, area 
in Section 16, Shah Alam behind 
the BHP Petrol station. 

"The other parcel of land just 
beside Petronas (Kuala Lumpur-
bound) just before Stationl4 
(UiTM) will be the guideway path. 
We have a pillar and beam for the 
LRT3 trains to pass. * 

"The total guideway length for 
this package called GS 06 is about 
3km," said Hwang. 

A covered elevated pedestrian bridge linking the carpark across the Federal 
Highway to the Sirim LRT3 Station (Station 13) along the Federal Highway. 

in length and 22.9m width. 
Prasarana and project delivery 

partners Malaysian Resources Corp 
Bhd and George Kent Bhd (MRCB-
GK) are still working with the 
Finance Ministry to finalise details 

of the latest size of the station and 
its features. 

The station will also have an 
overhead pedestrian bridge that 
connects Station 14 from opposite 
the road near BHP Petrol Station 
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Land clearing for the Sirim stop (Station 13) of the LRT3 project has now stopped as the station is only a provisional one following the Finance Ministry's LRT 
cost-optimisation exercise. 
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(吉隆坡ie曰讯）房 

屋与地方政府部长拿督 

祖莱达指出，6名消拯 

员溺毙事件的独立调查 

委员会将研究，是否需 

改善夜间急流拯救行动 

的标准作业程序。 

她说，上述由政府委 

任的委员会，成员包括 

专家、非政府组织和相 

关专才，若有改善标准 

作业程序的建议，将向 

该部提呈报告。 

袓莱达今早在国会下议院部 

长问答时间，如是回答巫统格 

底里区国会议员丹斯里安努亚 

慕沙的提问。 

她说，该部将检讨现有的捜 

救器材，并提升消拯员评估风 

险的能力，同时为消拯员提供 

•祖菜达 

全面及定期训练。 

此外，袓莱达在 

回答公正党地不倍 

区国会议员锺少云 

的提问时说，内阁 

已同意每名殉职消 

拯员的家庭获得2万 

令吉慰问金。 
“雪州政府也发 

出2万令吉慰问金给 

每个家庭，部门方 

面，我们有不同的 

津贴和保险，我们正在研究， 

并关心殉职者家属在房屋方面 
的福利。” 

她也说，消拯员需从事高风 

险工作，针对消拯员每月津贴 

只有区区100令吉的问题，她 

也将在内阁提出，以重新检讨 

和调高有关津贴。 

房政部獨立調委會 

改善消拯員夜間拯救程序 
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C8 tiiM 
老千h騙新手段 

接获8至10宗遭迷魂党欺骗的投诉，目标多 

为年长者，受骗的年长者中圏套后，傻傻 

将金器奉上，清醒后才发现自己中骗。 

他呼吁受害者前往警局报警，让警方记 

录在案，并寻找解决方案及前来巡逻。 

他说，警方曾在接获投保后，曾两次前 

来展开取缔行动。 

“我也提醒民众提高警惕，不要随意跟 

陌生人谈天或喝他们给予的饮料。” 

他提醒年轻民众，一旦发现家中年长者 

突然提取一笔钱说要进行投资，要及时加 

以阻止，并告知他们迷魂党的事故。 

(安邦16日讯）老千行骗手段层出不穷，连莲花苑区 

州议员黎濰福也被盗用名义。 

莲花苑区州议员 

黎潍福今日召开记 

者会时说，早前有 

人冒充其服务中 

心名誉，指父亲去 

世，已获得他（黎潍福）捐款1000令吉， 

且获得他的签名及盖印来允许筹款。 

“我联络行动党总部及霹雳州后，发现 

两者也面对同样问题，该不法之徒利用同 

一名字行骗。” 

提防巴剎迷魂黨 

他指出，他将针对此事向警方报案。 

此外，他也提醒民众，安邦太子园巴刹 

近来出现迷魂党，并以年长者为目标，希 

望大家提高警惕。 

他指出，其服务中心在短短几个月内， 

安擬 
邦提 
太升 
子地 
園台 
空改 
地善 
巴環 
X l l  1 3 ± .考沒潍福说，安 

X B  *邦太子园空 

^地巴刹（t a p a k  

•安刹 
黎邦地 
潍太台 
福子。 
^囪 
右空 
6地 
巴 

分刹 
派小 
日方贩 
年， 

更并 
新计 
营划 
业提 
执升 
照该 
给巴 

90%小販獲更新執照 
提早让小贩获得明年的营业执照。” 

他解释，过去小贩非常被动，今年居委会则 
^地巴刹（t a p a k  

expo)，计划进行提升地台工 

作，目前正在估价，其服务中心 

将拨款支付部分费用，其余则由 

小贩负担。 
“我们在9月13日召集该巴刹 

小贩进行交流，了解他们面对的 

问题，发现该巴刹目前的地面不 
平坦，且部分地面有积水。” 

他说，他们计划提升巴刹地 

台，并重新画上格子，让小贩能 

在更舒适的环境下营业。 

邦再也市议员蔡耀宗指出，该巴刹约907� 

Y小畈已将资料交给居民委员会，并再透 

过居委会交给安邦再也市议会，成功更新明年 

的营业执照。 

“值得赞扬的是，早前需要费时3个月至半 

年处理的手续，市议会在短短3天内已完成， 

积极协助他们处理更新营业执照事宜，才能让 

他们提早获得营业执照。 

他说，该巴刹共有122个小贩摊位，目前仍 

有26名小贩仍未完成更新营业执照程序。 

他提醒小贩，必须在今年12月31日前更新， 

否则将面对1000令吉罚款。 

他说，小贩更新营业执照无需付费。 

有條件申請使用人行道 
5^7潍福说，地方政府有开 以理会，我们在过去几个月内 

他受询及房政部部长袓莱 

达，把非法占用人行道的罚 

款，将从500令吉调局至5万令 

吉一事时，如是回应。 
他说，他们会维持相同摊位数 

量，不会调整或减少。 

“我们已成立6人小组，成员 

O放让商家申请使用人行 

道或走廊，条件是不能阻挡民 

众行走。 

处理类似的问题，劝他们以和 
平^式1角军决：。” 

他指出，k方政府不时接获 

他也呼吁民众理性看待国家 

制度，必须先行了解。 

他说，政府只是做应该做的 
包括该巴刹经理，由他们决定动 

工曰期，服务中心只负责从旁协 
助。“ 

“地方政府的用意为体谅商 

家位子不足，惟有些商家不加 

民众投诉商店前的人行道被占 

用，影响路人行走。 
事，坚持自己的立场。 
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•雪州巴生中艺（沙坪）龙狮体育会筹募活动基金晚宴，各嘉宾联合剪彩后全体合照。左7起为主席邱农佃、梁溧棠、黄智 

荣、黄金水等人。 

梁溧棠：集聚力量 

將大馬舞獅推向國際 
(八打灵再也is日讯）马来 

西亚龙狮运动协会雪隆龙狮联 

合会总会长梁溧棠指出，我国 

龙狮的发展，仍需大家集聚力 

量，作出艰辛的团结合作，以 

将舞狮境界推向世界国际平 

台 

口 i也相信在龙狮历届大家庭共 

奋，龙狮运动会一定会迎来光 

辉灿烂的明天。 

他曰前出席雪州巴生中艺 

(沙坪）龙狮体育会欢庆成立 

6周年纪念暨筹募活动基金晚 

宴上致词时说，对于巴生中艺 

(沙坪）龙狮体育会是舞狮界 

输入生力军，传授舞狮艺术便 

能容纳先进技术，在舞狮方面 

表现突出，令人感到鼓舞。 

应邀出席嘉宾尚有世界（沙 

坪）吕派狮艺总会会长郭观生 

师父、国际威武五家龙狮总会 

会长林明国师父、马来西亚沙 

坪（吕派）狮艺总会署理会长 

黄金水、马来西亚沙坪（吕 

派）狮艺总会副主席、吉隆坡 

武术总会龙狮主任陈毓豪师 

父、雪州巴生中艺（沙坪）龙 

狮体育会主席邱农佃、副主席 

1醫 

•雪州巴生中艺（沙坪）龙狮体育会欢庆6周年晚宴举行切蛋 

糕。左起冯广业、陈保禄、邱农佃、梁溧棠、黄智荣、黄德 

泉、黄金水及陈毓豪等。 

陈保禄、顾问拿督黄德泉、冯 

广业、巴生邓章钦州议员代表 

黄智荣市议员、林秉锹及狮团 

理事、地方龙狮代表、地方商 

界等达数百人齐集一堂。 

梁溧棠说，中艺（沙坪）龙 

狮体育会，虽然已6周年，但活 

动充沛有为有守，和舞狮观念 

都稳健发展与时并进，也为传 

承文化发扬舞狮精神。 

他深感欣慰和衷心敬佩，该 

狮会与雪隆龙狮联合会的目 

标，共同努力，彼此携手创造 

更有势力舞狮美德及受人尊 

重，团员们能凭著热爱舞狮， 

兴趣加倍训练队中也有多位龙 

狮高手坐阵，提高我国龙狮水 

•雪州巴生中艺（沙坪）龙狮体育会由主席邱农佃（左3)，陈保禄（左4)主持颁发委任 

状，纪念品予狮总等人。图右起：郭观生、林明国、陈毓豪、黄金水、黄德泉、黄智荣、梁 

溧棠、陈保禄、邱农佃及冯广业。 

平，作出强劲传播。 

较早举行新狮开光点睛，新 

鼓开光，两头袖珍狮头竞标， 

共筹得6887令吉。 
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趙明福基金會：企圖撇清關係 

明福案須查納吉角色 
(八打灵再也16日讯）赵明福民主 

基金会促请希望联盟政府在对赵明福命 

案展开新一轮调查时，就前首相拿督斯 

里纳吉当时的角色，包括与反贪污委员 

会的所有联系与指示，展开彻查。 

赵明福民主基金会于今日发文告，抨 

击纳吉企图撇清与赵明福命案的所有关 

系，并指所有迹象都显示纳吉在赵明福 

命案里扮演著千丝万缕的角色。 

“新调查委员会任重道远，必须揪出 

指示反贪会调查当时雪兰莪州7名民联 

议员、侵害赵明福人权，并将其致死的 
黑手。” 

文告指出，纳吉与赵明福命案脱不了 

关系，因为当时担任雪兰莪州国阵主席 

的纳吉，曾誓言要不惜代价地夺回雪兰 

莪州政权，而反贪污委员会不久后就调 

查雪兰莪州7名民联州议员，也正是传 

闻国阵将施计推翻雪兰莪州政府的紧张 

时刻。 

此外’赵明福民主基金会指出^露雷 

州民联政府在发生赵明福命案的5个月 

前迅速倒台，也是在霹雳州反贪会调查 

2名霹雳州公正党州议员，即章吉遮令 

区州议员查马鲁丁和美冷区州议员奥斯 

曼之后发生。 

“时任副首相纳吉欣然召开记者会， 

宣布被反食会调查的2名州议员、行动 

党九洞州议员许月凤和波打州议员那沙 

鲁丁跳槽国阵，成为压倒骆驼的最后一 
根稻草。“ 

“纳吉与霹雳反贪会之间的联系令人 

怀疑，而利用反贪会颠覆民选政府的 

手段，与5个月后，雪兰莪州反贪会的 

操作非常类似，其中的政治动机过于明 
显。” 

动员33人调查不寻常 

赵明福民主基金会指出，雪兰莪州反 

贪会动员33名职员调查7名州议员，只 

为了追査类似赵明福雇主被指涉及的仅 

仅2400令吉案件，其规格不可思议地 

比一个马来西亚发展公司弊案的调查来 

得高。 

"赵明福作为证人，不寻常地被雪兰 

莪州反贪会扣留和盘问到凌晨，甚至被 

虐至颈项留痕及失去性命。” 

“霹雳州反贪会的‘反贪行动’严重 

破坏民主体制，也引发君主立宪危机， 

而雪兰莪州反贪会不惜杀死一条年轻人 

的生命，也要‘完成任务’。 

“在这些绑架民主、撕毁人权的疑云 

中，纳吉的身影都若隐若现，也只有纳 

吉可为天下人解答�”（LMY) 
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6消拯員溺斃案 

研究夜間急流拯救程序 
(吉隆坡16日讯）6名消防与拯救局 

水上拯救队队员溺毙事件的独立调查委 

员会，将研究是否需要改善夜间急流拯 

救行动的标、准作业程序。 

房屋及地方政府部长祖莱达告诉国 

会，这个由政府委任的委员会，成员包 

括专家、非政府组织和专才，如果有改 

善标准作业程序的建议，将会提呈报 

告。 

内阁允发2万慰问金 

"他们负责收集这起事件的资料与解 

释，同时将了解是否要改善标准作业程 

序，或需要重新研究。‘： 

10月3日，6名雪兰莪消防与拯救局 

水上拯救队队员在蒲种的废矿湖搜救一 

名少年时，不幸殉职。 

节，回答格底里区国会议员丹斯里安努 

亚慕沙的提问时也说，房地部将检讨现 

有的搜救器材，以及为消拯员提供全面 

与定期训练。 

在回答地不佬区国会议员锺少云的提 

问时，祖莱达说，内阁已同意每名殉职 

消拯员的家庭获得2万万令吉慰问金。 

"雪兰莪州政府也发出2万令吉慰问 

金给每个家庭，部门方面，我们有不同 

的津贴和保险，我们正在研究。” 

“部门关心殉职者家属在房屋方面的 

福利。”（LMY 
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配合富德盛花園橋樑工程 

甲洞部分路段即起封路 

(八打灵再也16日讯）配 

合甲洞富德盛花园展开旳桥 

梁建设工程，15/34C路交界 

处往增江斯迪亚3路（Jalan 
Jinjang Setia 3 )交界处的 

捷径，即起暂时关闭至12月 

23曰，驾驶人士受促给予留 
0 

吉隆坡市政局发表文告 

说，当局目前已遴选承包商 

展开上述工程；而封路举措 

是为方便工程的进行，希望 

驾驶人士根据指示，小心驾 

驶。 

与此同时，为让路生命之 

河首阶段工程，市政局也将 

从本月24日起至明年8月2 

日，暂关闭独立广场草场、 

禁止公众人士或任何活动的 
使用。 

文告提醒，在上述期间 

前往独立广场的人士应提 

高警觉，时刻注意安全。 

(TKM ) 
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•美门残障关怀基金会理事呼吁公众支持感恩庆典晚会，协助基金会 

筹募2019年营运经费。 

美門殘障關懷基金會 

下月9慶銀禧感恩宴 
(八打灵再也16日讯）美门残障关 

怀基金会将于11月9日（周五）晚上7 

时，在吉隆坡甲洞翠华楼酒家举办25 

银禧庆典兼感恩慈善晚宴，希望能筹 

到100万令吉善款，作为2019年全马 

8所中心营运费。 

这8所美门中心分别位于雪州八打 

灵再也、蒲种、巴生、吉隆坡甲洞、 

霹雳金宝、曼绒、马六甲以及森州芙 
蓉° 

盼筹8中心百万营运费 

行动党万达镇州议员嘉玛莉亚说， 

全马目前有4万多人注册障友卡（kad 
OKU )，占全国人口的1.47%，障友 

人•比率低，可能会因此影响财政预 

算案中对障友群体的拨款，所以希望 

还未申请障友卡旳障友尽快行动。 

她表示社会上还有许多障友没有申 

请友卡，因此呼吁障友或在亲友协助 

下1向社会福利局申请障友卡。 

她说，美门残障关怀基金会副总干 

事潘银珠是八打灵再也市议员，她认 

为只有障友才能了解障友群体真正的 

需求，因此她希望未来每个地方政府 

都会有障友市议员，以改善与提升无 

障碍设施。 

嘉玛莉亚亦呼吁民众慷慨解囊，为 

美门翌年营运费筹款活动献力。 

吉）、黄金（3000令吉）、翡翠（1 
万令吉）、白金（2万令吉）、钻石 

(5万令吉）及主要（10万令吉）。 

卫理公会华人年议会社会关怀部主 

席周道惠指出，美门明年即将迈向另 

一个25周年，美门总部和残障领袖培 

训中心大楼也预计明年3月3日启用， 

日后需要更多善心人士的支持，让障 

友在美门学习成长、生活技能、提高 

自信。 

他也期待在新政府执政领导下，障 

友群体更能获关注。 

美门残障关怀基金会总干事谢秀贞 

指出，位于SS2/24路及SS2/59路的 

美门总部和残障领袖培训中心大楼工 

程竣工在即，该会也准备申请完工认 

可证（CCC )，之后开始进行室内装 

修，预计明年3月3日开幕与启用。 

另一方面，欲知美门残障关怀 

基金会或慈善晚宴详情，可通 

过W h a t s A p p联系H e l e n  ( 0 1 9 -

384 992 1 )，或发送电邮至 

info@beautifulgate.org.my，或浏览 

www.beautifulgate.org.my� 
出席记者会的包括美门残障关怀基 

金会主席郭汉成牧师、卫理公会华人 

年议会社会关怀部文书黄景云、八打 

灵再也美门中心管理委员会主席卢道 

远、八打灵再也美门基金会顾问黄 

八打灵再也美门中心管理委员会副 

财政张永孝欢迎大众、公司赞助晚宴 

及捐助，赞助形式分为桌位（200令 

位周和八打灵再也市议员王绥生。 

( L P P )  
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•黎潍福（右六）分派 

2019年更新营业执照给安 

邦太子园空地巴刹小贩， 

并计划提升巴刹地台，让 

他们可在更舒适的环境下 

营业。 

(安邦16曰讯）州 

议员服务中心也被 

不法之徒盯上，作 

为诈骗的工具。 

黎濰福：不法徒盯上 

服務中心遭冒名籌款 
行动党连花园州议员黎潍福披露，早 

前有人冒充其服务中心的名誉行骗。 

他在记者会上提及，该骗子指其父亲 

逝世，已获他（黎潍褐）捐款1000令 

吉，且取得其签造及盖章批准，进行筹 

钱。他之后也获知，行动党总部及霹雳 

州也面对类似问题，该不法之徒利用同 

一技俩行骗。他将针对此事件前往警局 

报警。 

迷魂党现身巴刹 

他声称，其选区安邦太子园巴刹近来 

也出现迷魂党，并把目标锁定在年长者 

身上；因此，他要提醒民众提高警惕， 

勿成为下一个目标。 

“我的服务中心在短短数个月内，便 

接获8至10宗遭迷魂党欺骗的投诉案， 

目标多数是年长者，受骗的年长者中圈 

套后，傻傻将金饰奉上，清醒后才惊觉 
被骗。” 

黎潍褐吁请这些受害者前往警局报 

案，让警方有所记录，并寻找解决方案 

及前来巡逻。他表示，警方曾在接获相 

关投报后，两次展开取缔行动。 

太子園空地巴刹 
提升地台估價中 
@潍褐指出，安邦太子园空地巴刹 

<K (tapak expo )计划进行提升地台 

工作，目前已在估价，其服务中心将拨 

出部份款项，余款则由小贩自行负担。 

他提及，曾在9月13日召集该巴刹小 

贩进行交流，了解他们面对的问题，发 

现该巴刹目前的地面不平坦，且部分地 

面有积水问题。 

他表示，计划提升该巴刹地台，并重 

新画上格子，让小贩能在更舒适的环境 

下营业。他们也会维持相同位置，不会 

调整或减少小贩的档口数量。 

“我们成立了6人小组，成员包括巴 

刹经理，由他们决定动工日期，服务中 

心只负责从旁协助工作。” 

此外，安邦再也市议员蔡耀宗披露， 

安邦太子园空地巴刹约90%小贩已将 

资料交给居民委员会，并透过居委会交 

给安邦再也市议会，成功更新明年的营 

业执照。 

吁小贩更新营业执照 

他强调，早前需费时3个月至半年处 

理的手续，市议会在短短3天内便完 

成，提早让小贩获取明年的营业执照。 

这是因为过去小贩抱有被动方式，而今 

年居委会积极协助他们处理更新事宜， 

才能让他们提早获得执照。 

他补充，该巴刹共有122个小贩摊 

位，目前仍有26名小贩未完成更新营 

业执照程序。 

“我要提醒小贩们，须在今年12月 

31日前更新，否则将面对1000令吉罚 

款。小贩更新营业执照是免付费的。” 

(TKM ) 

佔用人行道 诉，指商店前的人行道被占用，影响途 

人行走。 

他也提醒民众提高警惕，勿随意与陌 

生人谈天或饮用人家献上的饮料。 

“家有年长者的民众，一旦发现家中 

长辈突然提取一大笔款项说要进行投 

资，应及时阻止，并告知他们有关迷魂 

罰款提高至5萬 
对房屋及地方政府部长祖莱达 

#指，非法占用人行道的罚款将从 

原本的500令吉调整至5万令吉一事， 

他表示，地方政府有开放让商家申请 

使用人行道或走廊，条件是不能阻挡民 

他解释，地方政府的用意是体谅商家 

空间不足，惟有一些商家我行我素。” 

党的手段。”（T K M )  黎潍福说，地方政府不时接获民众投 (TKM ) 
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行動黨中委會議決 
議員返妹才命去封 
(八打灵再也16日讯）民主行动党组织秘书陆兆福说， 

该党所有在职国州和县市议员在活跃政治服务期间将不 

会接受任何勤衔，直到退休后才能接受勤衔。 

•陆兆福：该党 

所有在职国州和 

县市议员应礼貌 
婉拒册封通知。 

“这是行动党中委会昨晚针对党议 

员是否接受勋衔进行会议后议决。” 

据了解，行动党中委会昨晚议决， 

任何国州县市议员在接获王室或统治 

者办事处的册封通知时，应该礼貌婉 

拒，仅有退休的领袖才可以接受勋 

衔。 

若无法婉拒交中委会裁决 

行动党中委会也针对所作决定制订 

一份指南，包括说明一旦无法婉拒册 

封献议，便交由中委会裁决。 

陆兆福也是行动党国会领袖及交通 

部长，他今日发文告说，行动党马六 

甲州主席已于今年7月被明确告知中委 

会立场，因此，中委会议决对马六甲 

州领袖在受封勋衔前没有征询中委会 

同意一事表达不满。 

“接受册封的行动党沙巴州领袖已 

被告知我党的明确立场。 

"因此，中委会训斥任何不承认我 

党立场及声称对该立场一无所知的党 

领袖。党领袖在没有通知或等待党领 

导层指示下就接受册封却还要辩解， 

是对党不尊重。” 

陆兆福说，根据中委会议决，中委 

会将以书面通知所有国州县市议员， 

以重申党立场，即任何册封勋衔的提 

议都必须征询党 

中央同意。 

他强调，行动 

党领袖从政是为 

了服务人民，并 

非追求官职或勋 

衔，但党也理解 

册封勋衔是珍惜领袖所作出的贡献， 

因此建议领袖在退休或为社会作出巨 

大贡献后才接受勋衔。 

行动党马六甲州主席拿督郑国球和 

州议会副议长黄和平于10月初的马六 

甲州元首敦莫哈末卡里80岁华诞，获 

州元首赐封DMSM拿督勋衔。 

沙巴行动党主席拿督黄天发和该党 

沙巴国州议员，也在州元首敦朱哈马 

希鲁丁65岁华诞时，获颁赐拿督等勋 

衔0 

行动党秘书长林冠英对此作出批 

评，并劝告党领袖和党员不要接受册 

封勋衔，因为有违党的斗争理念，也 

会让人民误解火箭党领袖只是为了升 

官发财。(LMY) 
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(吉隆坡16日讯）房屋及地方政府部 

长祖莱达披露，6名消拯员拯救殉职，内阁 

和雪州政府决定各拨款2万令吉予每个受 

害家庭。 

她说，内阁在上次会议里，决定拨款给 

受害家属，该部也仍在审核其他保险及津 

贝占0 

她指出，由于溺毙的消拯员有些还年 

$圣，遗留年纪小的孩子，所以该部予以关 

注o 

她今曰在国会下议院部长咨询环节回答 

人民公正党地不佬区国会议员锺少云的附加 

提问时，如是披露。 

探讨提升津贴 

祖莱达回答巫统格底里国会议员安努亚 

慕沙的附加提问时也披露，内阁正在研究消 

拯人员的整体收入和津贴，以探讨提升津贴 

的可能性。 

“他们工作风险高，不论是轻生、火灾 

或电梯意外都需要前往执行救援工作，所以 

我已经向内阁要求重新探讨和提升消拯员津 
贴。“ 

她重申，部门已经针对该起事故成立调 

查委员会，检讨标准作业程序，包括关注拯 

救工具和设备问题、提升风险评估能力和给 

予更全面的拯救培训。# 

获
内
阁
雪
政
府
各
拨
2
万 

房
长
•
• 
6
殉
职
消
拯
员
家
庭 
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独家报道 (安邦16日讯）占用或破 

坏公共空间的现象无处不 

在，大部分民众认为单靠 

用重典及加强罚款，难达 

到效果，最重要是加强执法，才是最有效的管制方 

法。 

民众认为，我国现有法令相当完善，过去存在朋 

党主义、贪污滥权、包庇及执法不严态度，才是形成 

今日随处可见的霸占与破坏公共空间现象。 

民众：单靠增罚款难奏效 

腿_1_觀SM 部分地方政府允许店家租用店前五脚基或是泊 

车格做生意，前提是不能完全阻挡民众通行。 

因 
此，他们认为只要执 

法官员按章行事，公 

正执法，相信大部分人士会因 

担心被取缔、罚款或被控上法 

庭，而奉公守法。 

《南洋商报》针对房屋与 

地方政府部提呈2018年道 

路、沟渠及建筑物（修正）法 

案一事，走访民众时，大部分 

不愿具名者皆认为，过往因执 

法不严，才使到这种霸占行为 

存在多年。 

据了解，法案修改包括第 

39条文，任何人在未获当局批 

准下霸占人行道或街道，罪成 

刑罚将从现有罚款500令吉， 

提高至5万令吉。法案也阐 

明，任何破坏属地方政府的道 

路、人行道、五脚基、工程和 

资产，罪成者刑罚也从现有 

1000令吉，提高至10万令 

吉0 

最常置物霸占泊车位 

法案还新增第3 9  ( 3 )和 

39 (4)条文，即地方政府有 

权指示破坏上述者负责还原、 

采取行动或修改所被破坏的地 

方，若拒从，地方政府有权在 

自行展开工程后，向涉案人士 

索取工程费用。 

D 莲花苑州议员春黎潍福 

房政部修正法案 

民众心0中，最常被占用 

公共空间行为，是置物霸占路 

边泊车位，另外还有后巷放置 

杂物、人行道上摆卖、强硬泊 

车等问题；也有住宅区的公共 

空间被改建为车库、杂物棚 

等。 

针对罚款是否过高，有者 

认为，对顽劣者这可达到阻吓 

作用，但也有人认为会加重商 

民负担，认为在1000令吉以 

下才合理。 

无论如何，大部分受访者 

认同，除了修改法令及加重罚 

款额，执法取缔才是最佳解决 

方案。 

严惩占用公共空间者，包括路边的空间 

小贩春杰克 

现有法令已够 

实在无法接受这么高的罚 

款额，500至1000令吉巳很合 

理，根本无需加重，这只会让 

人民对政府感到反感。 

我觉得现有法令已非常足够，为何会有这么多霸占情况出 

现，不外乎是执法过程疏忽，例如新加坡政府会针对犯错者发出 

传罚，3个月后不予理会者控上法庭：但我国官员显然不常针对 

占用个案发出罚单，即使发出后也没全力跟进，大部分人因后续 

影响不大，对罚単不予理会。 

此外，虽然占用公共空间令人讨厌，但并非所有空间都产生 

问题，政府应酌情处理一些个案，让业者获得执照求二餐，而不 

是强硬执法惹民怨。 

助理•罗楠浈 

官员须频密执法 

应开放部分公共区给小贩 
部分民众认为，非所有空 

间影响其他人，在城市地区 

有许多人为三餐奔波，政府 

应酌情处理一些个案，特別 

是开放一些公共区，让小贩 

做生意。 

他们指出，有些公共空间 

不阻他人进出，政府应开放供 

小贩申请使用，让他们有合适 

的地方自食其力地找三餐。 

有者认为，强硬手段对付 

小贩，只会令人对政府反感。 

有些地方确可看到一些公共空间被占用， 

最常见是店主不愿租用泊车位，就艮期放些东 

西霸占店前泊车位，有者双重泊车占用大半车 

道：这令人无法忍受，相信加强罚款会达到阻 

吓作用。 

官员也得频密执法，才能有效，否则再强的法令 

执法，将达不到效果。 

一些空地会被占为洗车或设档口，有些位置不会影响人们， 

但一些则严重干扰民众及制造民生问题；希望政府采取行动前制 

定一些方案，丨丨：民众可在合适的地点申请执照，使用空间。 

没有高效 

对付顽固者起作用 
现有法令确可监管一些霸占或破坏公共空 

间的行为，惟许多时候因罚款额不高，对付顽 

固者时，难起效用。我也明白这项法令修改会 

引民怨，惟大家需清楚知道什么该做，什么不 

该做！ 

这包括有些人会在公园旁搭棚泊放轿车， 

并认为过去W年没有问题，为何如今修改法令追究，但此举的确 

侵占了他人使用权，我们更应把不好的纠正过来。 

其实雪州大多数地方政府有体谅到商民需要，包括允许商家 

在不阻碍通行情况，让他们申请准证在店外设桌椅或展示商品 

架，相较于店租每月约4000令吉，店前的摆卖准证一年才250令 

吉左右，何乐不为？又可安心做生意。 

我曾担任6年市议员，过去面对许多霸占公共空间的投诉， 

也明白房政部长祖莱达加高罚款，对顽同者是有效的，或许有些 

商家会觉得不公平，但他们也得顾及民众的感受，尤其是用废置 

物占用公共泊车位，对民众乂何来公平？ 

未来建设可学习古晋 

当然，政府明白一些商家需要，包括一些市议员及人民代议 

士曾建议在傍晚后开放泊车格供摆放桌椅，惟数次发生车子撞向 

食客事件，令人质疑在顾及大众安全下，是否合适把它们开放充 

作用餐区？ 

无论如何，我认为，未来建设发展，可学习古晋，当地有许 

多商区的巾间巷子，被保留为步行街，或许雪州可参考，保留角 

落空间让餐饮业者置放桌椅，顾及各方面的需要和安全。 

黄思汉：不可阻碍通行 

雪多数允五脚基摆东西 
掌管雪州地方政府、公共 

交通和新村发展事务委员会的 

行政议员黄思汉指出，雪州大 

部分地方政府允许五脚基摆放 

东西，惟前提是不可阻碍到民 

众通行，以及需获得地方政府 

的准证。 

“我们明白有些商家需要 

更大空间做生意，也在情况允 

许下丨丨：他们申请摆放桌椅、货 

架等；也在特定节庆允许租用 

店前泊车格设档摆卖，但没有 

申请者，将被对付。” 

他举例，甚至一些公共空 

间只要符合条件，没有阻碍交 

通、没有人投诉及地点合适， 

也会批出临时准证供申请者合 

法使用。 

针对房政部的修改法令建 

议，黄思汉指目前不了解修改 

内容，得费时研究条例阐明： 

无可否认，占用空间或是破坏 

公共空间个案，有许多类，也 

有很多顽同者及不听劝者重 
犯° 

“尤其是公共空间的破 

坏，最常见是工程、非法洗 

车、公用事业提升平带来的破 

坏，大部分大规模企业皆愿面 

对他们引发的路面损坏问题， 

也同意地方政府扣除抵押金作 

为维修，负起责任；但许多小 

承包商则不太理会他们所带来 

的破坏，加强罚款可有效管制 

不负责任者。 

红白事须提出申请 

询及城市人一般红白事是 

在公共空间搭棚进行，这是否 

获准，黄思汉指出，根据地方 

政府法令，这是必须提出申请 

的，尤其是喜事提前择日，屋 

主应提前申请；至于白事，W 

事发突然，官员大多数酌情的 

“睁只眼，闭只眼”，不会太 

为难丧府及丧礼的进行， 
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新闻特区 

安邦 黎潍福吁民众提防搭讪者 

太子园巴刹迷魂党娼獗 
(安邦16日讯）安邦太子园巴刹近数个月频传有迷魂 

党出没，估计至少8至10人上当，州议员吁民众提 

防上前搭讪的陌生人，更勿贪小便宜接受他人递送的 

东西或包装饮料，以免上当。 

莲花苑州议员黎潍福说，过去数个月，许多人通 

过各种管道，如面子书、whatsapp等社媒通讯平台 

向其服务中心投诉，指太子园有迷魂党专向老人下 

手，不少老人家被迷惑后，返家取出大量金饰品或现 

金交给迷魂党，随后迷迷糊糊地回家，过后才知上 

当。 

黎 
潍娼今早在太子园空地巴刹移交2019年小贩 

执照后时说，据了解，至少有8至K)宗个案 

巳发生，遗憾是，许多受骗人认为报警没有用而默默 

承受，使到警方也苦无相关的证据或调查线索。 

“我明白被‘迷魂’者难以记起对方的样子，这使 

警方在调查时也面对一定的闲难。但我们必须报案， 

il:警方掌握地方上的犯罪数据，才能按数据，调派人 

手加强巡逻及拟应对策略，” 

无论如何，警方早前在黎濰娼要求下，巳两次特 

派警务人员到巴刹巡视；他希望民众或银行职员，在 

发现老人家从家中取出值钱物品，或是到银行去领出 

大笔款项时，应询问以了解他们取出钱财的原因《 

他指出，诈骗无处不在，旱前就有人冒用他名字 

更改信息，向他的助理要求1000令吉抚恤金，指他已 

同意给予亲人过世者帮助；随着助理在社交网站分享 

后，有其他州的人民代议士及同僚揭发该人士也曾冒 

名向他们行骗。对方事后曾拨电向他解释，他也斥责 

对方的行为属于欺诈。 黎潍福（右六起）及蔡耀宗分发部分2019年小贩执照给小贩 

合资重铺巴刹地基重划格子 

太子园空地巴刹将重建地基，让消费者更舒适买菜 

安邦太子园空地巴刹小贩 

与黎潍娼互相合作出资，重铺 

巴刹地基及重新划上格子，更 

美观地迎客。 

黎潍福指出，早前他曾召 

集小贩对巴刹事宜及更新执照 

一事交流，基于巴刹地基不平 

坦及有路坑积水，他将拨出部 

分款项，以及在每个小贩各自 

贡献部分的协议下，目前正在 

估价为巴刹重建地基。 

此外，安邦再也市议员蔡 

耀宗指出，该空地巴刹共有 

112张小贩执照，以往小贩在 

最后一季更新明年执照时，往 

往W诸多原因，例如找不到巴 

刹经理盖章、找不到相关代表 

盖章或是个人申请等，往往得 

耗上3至6个月才能完成_。 

他说，如今随着居委会主 

动捉出免费代小贩集体更新执 

照的建议后，95 %小贩在呈上 

所需文件后，顺利在3天内完 

成，令人鼓舞。 

他提醒其他还未呈上文件 

以更新执照的小贩勿拖至今年 

杪才申请，因为逾期者将被罚 

款1000令吉《 

“至于小贩执照费，自3 

年前起因州政府体恤人民而吸 

纳该费用，小贩完全无需付执 

照费。” 
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拨2万助殉职消拯员家属 
吉隆坡16日讯|房屋及地方 

政府部长祖莱达指，针对早前6名 

消拯员在蒲种拯救行动中不幸殉 

职，内阁和雪州政府已决定各拨2 

万令吉‘予每名受害者的豕属。 

她指出，内阁是在上一次的 

会议中，决定拨款给受害家属。 

此外，部门还有各种保险 

及津贴仍在审核中。由于溺毙的 

消拯员有些还是年轻人，孩子还 

小，所以我们会关注受害家庭福 

利。 

她今日在国会下议院部长问 

答环节回答人民公正党地不佬国 

会议员锺少云的附加提问时，如 

是指出。 

此外，祖莱达也说，政府将 

针对6名消拯员溺毙的事件，成立 

独立调查委员会，以研究是否需 

要改善夜间急流拯救行动的标准 

作业程序。 

探讨提升消拯员津贴 

她说，上述由政府委任的委 

员会，成员包括专家、非政府组 

织和相关专才，如果有改善标准 

作业程序的建议，将向该部提呈 

报告0 

另外，祖莱达在回答巫统 

格底里国会议员丹斯里安努亚慕 

沙的附加提问时也披露，内阁正 

在研究消拯人员的整体收入和津 

贴，以探讨提升津贴的可能性。 

「他们工作风险高，不论是 

自杀、火灾或电梯意外都需要负 

责，所以我已经向内阁提出，重g 

新探讨和提升消拯员津贴。」 ： 
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杨善勇 
•城市规划师 

时事评论人 

仅供参考 

I波 德申补选之中，公正党实权 

领袖安华以一挡六，面向伊 

党的纳扎里，以及五位独立人生 

„ 的挑战：前森州大臣依沙沙末、 

曾庆亮、刘雪燕、简梓源，以及 

J.U 本身的前助理赛夫。 

但是，既然已在509的第14届 

jLn 大选赢了政权，顺势入主布城， 

XX 希望联盟气势如虹；安华可以 

赢得这一席，显然不是问题。何 

？g 况，安华既是候任首相，同时身 

兼候补首相，地位显著。 

选前，雪州政府智库达鲁益 

山研究所的民调甚至预告，安华 

所得的支持率，远胜全国大选的 

得票。唯一不能确定的是安华总 

得多数票之高低，仍需胥视当日投票率而 

定。 

研究所的调查显示，安华所赢得的 

支持，已从开跑之初的72%升至74%。跟随 

安华之后的月亮和前巫统的代表则各有-

成。耐人寻味的是，1084个样本当中，没 

有人愿意投选赛夫一票。 

知悉此事，记者会上达鲁益山研究 

所副主席礼端戏言，他因此向职工建议： 

「设法找出一两个（想投赛夫的）人头 

吧。职员回话，恕难办成，谁也威胁不了 

选民改投赛夫！」 

票箱一开，果然如此。赛夫从此次 

所得，只有微不足道的82张，排在倒数 

第一。不论波德申百姓公投之意，说明什 

么，反映什么；赛夫这个人恐怕已是大江 

东去，（被）完成了他的历史任务。 

此时此刻，重读2008年6月27日，凌晨 

3时01分赛夫通过黑莓手机寄送安华及依布 

拉欣耶谷（安华办公室幕僚长）的那一封 

广传之辞职信，堪称耐人寻味了 ： 

「过去数周，我一直反覆扪心自省， 

最终因此觉察，本身确是纪律松散，蹉跎 

时日，迟到早退，大可说是，素餐尸位， 

能不称职了。敌人因此有机可乘，见缝插 

针。」选民是否也是这样想，民调和学者 

也不妨继续追问，自当有所新发现。 
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吉隆坡16日讯|赵 

明福民主基金会批评前 

首相拿督斯里纳吉执迷 

不悟，撇清与赵明福命 

案的所有关系，实际上 

所有迹象显示，纳吉与 

赵明福命案有千丝万缕 

关系，让我国刑事正义 

制度被长久污名化。 

「我们促请新政府 

展开新一轮的赵明福命 

案调查时，彻查纳吉当 

时的角色，包括他和反 

贪污委员会的所有联系 

与指示。」 

基金会今日发文告 

强调，时任雪州国阵主 

席的纳吉，曾誓言不惜 

代价夺回雪州政权，不 

口 久后发生反贪委会调查 

雪州7个民联州议员事 

件，正是政坛动荡，传言国阵将 

施计推翻雪州民联政府的紧张时 

刻。「赵明福命案发生的5个月 

前，霹雳州民联政府迅速倒台， 

无独有偶‘这也是在霹雳州反贪 

委员会调查2名霹雳州公正党州议 

员（章吉遮令州议员查马鲁丁、 

美冷州议员奥斯曼）后发生。」 

基金会认为，霹雳和雪州反 

贪委会的「反贪行动」，纳吉身 

影都若隐若现，也只有纳吉可为 

天下人答。 
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吉隆坡16日讯I我国茶室 

的「露天文化」已多年，除了 

公共空间被占用外，也会对顾 

客安全造成生命危险，因此地 

方政府在批准执照前，会先亲 

自到现场审核空间及安全性问 

题，才做出批准。 

莲花苑州议员黎潍福表 

示，服务中心不时会收到民众 

投诉，有关商家把货物或桌椅 

摆放在人行道，影响路人。 

「有些制度固然不受欢 

「顾客被年撞伤谁承担？ 

迎，但民众必须理性看待问 

题，了解落实的理由后，若无 

法接受才做出评论。j 

「前无拉港州议员黄田志 

生前，曾与加影市议会主席研 

究，是否可在下午6时后，让茶 

餐室业者摆放桌椅在外，然而 

在研究过程中，灵市曾发生顾 

客被轿车撞伤的事件，若地方 

政府将该政策合法化，该由谁 

承担伤亡责任？」 

他表示，地方政府可以效 

仿古晋的做法1即在新发展地 

区规划小巷，让小巷可成为行 

人街，届时在角落间的茶餐室 

就可租借行人街的空间，摆放 

桌椅！而顾客也无需担心安全 

问题。「商家可以向市议会申 
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请执照，只要符合要求，商家 

就可获得一年执照，使用商店 

前的空间。」 

另外，梳邦再也市议员叶 

国荣表示，市议会向来有开放 

让商家申请执照，使用商店前 

的空间，摆放桌椅和商店。 

「商家必须获得左右商 

店的同意后，提呈申请给市议 

会，市议会官员会在7天内到现 

场审核，考量当地空间和安全 

性后，再做出决定。」 
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议员小贩齐出钱提升太子园巴刹 
安邦16日讯I安邦太子园 

空地巴刹环境欠佳，经过州议 

员和当地小贩协商后，决定共 

同出资提升巴刹，包括重新为 

巴刹命名。 

莲花苑州议员黎潍猖表 

示，服务中心在上个月13日与 

安邦太子园空地巴刹（ Tapak 
Expo )小贩交流，了解小贩面 

对的问题和建议。 

「安邦太子园空地巴刹环 

境欠佳，路面不平坦且有许多 

坑洞，因此我们建议提升巴刹 

路面。提升后，我们将重新规 

划巴刹档口的位置，只是重新 

画上摊位格子，不会增加或减 

少摊位，不会影响小贩。」 

他表示，服务中心也接 

受其他的建议，届时会陆续推 

动。「提升路面的工程在进行 

估价，费用将由服务中心和小 

贩一同承担。」 

此外，黎潍福表示，近几 

个月来，服务中心接到8至10 

宗太子园出现迷魂党的投诉， 

被某些人拿走金器和存款。 

「希望受害者可到警局报 

案，让警方采取相关对策。」 

「我本身的服务中心也曾 

遭遇诈骗分子，有人冒充我的 

名义，向我的助理拿1000令吉 

的体恤金，所幸助理向我再三 

求证，才没跌入圈套。』 
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他今日到太子园空地巴刹 

派发明年度小贩执照时，如是 

指出。出席者包括安邦再也市 

议员蔡耀宗。蔡耀宗说，巴刹 

共有122名小贩，今年居民委员 

会采取主动方式，向巴刹小贩 

收取执照后提呈给市议会更新 

程序，3天后即可获得新执照。 

「过去程序较为复杂，-

般上需要3个月时间才能拿到新 

执照，如今巴刹已有90%的小贩 

已经完成更新执照，因此呼吁 

其他小贩可提呈文件，尽快在 

期限内完成更新程序。J 
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商贩指_本 

瞄街J 

•. 丨 J- | TW "k» a • I 
安邦16日讯随著政 

府将修改法令，将违例占 

用人行道和街道者的罚款 

从500令吉提高至最低5万 

令吉，商家直呼此罚款涨 

幅太夸张，且提高罚款并 

非真正有效解决问题。 

受访商家异口同声说，罚 

款从500令吉提高至5万令吉， 

涨幅实在是太多且太过分。 

商家也了解到占用人行 

道，导致路人无法步行是个很 

过分的行为，他们同意政府提 

局罚款‘但不是在短时间内就 

提高10倍。即使未来提高罚款 

后，执法人员也无法24小时守 

候在商店和餐馆外，执法能力 

不严格，最终问题可能还无法 

真正杜绝。 

神料店业者胡妃霞（47 
岁）表示，商家把货物摆放 

在人行道也有被盗窃的风险， 

但店铺实在是没有足够的位置 

摆放货物，尤其是每逢大曰子 

时，空间更是严重不足。 

「市议会有开放让商家申 

请摆放货品在人行道的执照， 

如药材店和杂货店每年的执照 

费为300令吉。」 

，政府把占用人行道和街道的罚款提高至最低5万令 

'让许多商家和茶餐室业者直呼刑罚太高，并声 

称罚款并非是解决问题的最佳方案!I 曾钲勤-

「但好像神料店或其他商 

店申请！就必须以每月300令吉 

计算，让业者吃不消。j 
她表示，有些餐馆和茶 

室会把桌椅摆放在街道，对于 

顾客人身安全可能会构成一定 

的威胁，或许政府可以考虑和 

商家对话，找出合适的解决方 

案。「我认为，并非所有问题 

都是可以靠罚款解决问题。」 

执法行动很重要 

房屋及地方政府部长祖 

莱达昨日在下议院提呈《2018 

年道路、沟渠及建筑物修正法 

案》一读，提高任何人在没有 

获得当局的批准下，占用人行 

道的罚款。 

法案建议修改第39条文的 

刑罚，即任何人在没有获得当 

局的批准下，若占用人行道 

或街道，一旦罪成，最低罚 

款将从现有的500令吉，提高至 

5万令吉。 

商家胡启康（43岁）说， 

罚款突然提升至5万令吉较为不 

合理，政府可以提高罚款，但 

涨幅不应该那么高。「要解决 

占用问题，执法行动很重要， 

毕竟执法人员无法24小时站在 

茶室和商店外监督业者。」 

另外，茶餐室业者林顺 

光（45岁)表示直言，这项 

政策没有「人情味」，要解决 

问题，需要时间和规划，但政 

古月启康 

执法人员 

无法24小 

时守候。 

林顺光 

应花时间 

研究合适 

方案。 

府却没有考量到商家的问题。 

「我们可以花点时间，寻找一 

个合适的解决方案，而不是突 

然就把罚款提高至5万令吉。」 
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安邦16日讯原定本月拆除并改建为休闲公园的淡江 

高峰塔危楼，因户主打算争取赔偿，将暂时展延拆除！ 

安邦再也市议会主席阿都 

哈密表示，此前房屋及地方政府 

部长祖莱达，指示市议会展开拆 

除工作，惟经过市议会调查后发 

现，淡江高峰塔的户主打算索取 

赔偿，因此只能暂缓拆除计划。 

「淡江高峰塔重建委员会 

发现，仍有部分户主暂时联络不 

上，加上有些户主打算在拆除后 

索取赔偿，因此必须展延。」 

他今日受访时如此表示，并 

指此地段目前属马来西亚报穷局 

管辖范围，市议会无权施工。 

祖莱达于8月宣布，由于当 

地不再适合兴建房屋建筑，因此 

重建为B40群体专用的廉价房屋计 

划被迫取消，并打算改建为休闲 

公园，预计12月动工。 

拥有3栋公寓建筑的淡江高 

峰塔（Highland Towers )，是 

当时隆雪区数一数二的高级住宅 

区，惟1993年12月11日下午1时 

30分，倾盆大雨导致高峰塔周遭 

泥土大量流失，A栋公寓当场坍 

塌，成为一片废墟，导致48人罹 

难，包括十多名外国人，震惊国 

内外。 

事发后，另外2栋公寓，也 

被判定为危楼，最终超过70户居 

民被迫无偿搬迁，荒废多年的 

建筑成为瘾君子和流浪汉聚集之 

地，不复往日荣景。 

已成废墟的淡江高峰塔，原定重建为休闲公园，惟因有户主 

打算争取赔偿，拆除计划暂时展延。 

尽管此案于1997年被裁定为 

意外，惟造成大量地下水冲击地 

基，导致建筑轰然倒塌的土崩肇 

因，却一直没有明文公布，也让 

这宗我国史上最严重的房屋坍塌 

意外案例，留下疑问。 

__ 
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(八打灵再也16日讯）赵明福民 

主基金会促请希盟政府在展开新一轮 

赵明福命案调查时，彻査前首相拿督 

斯里纳吉当时的角色，包括后者与反 

贪委员会的所有联系与指示。 

抨击纳吉企图撇清关系 

赵明福民主基金会今日发表文 

告，抨击纳吉企图撇清与赵明福命案 

的所有关系，而实际上所有迹象皆显 

示，纳吉在赵明福命案里扮演着千丝 

万缕的角色。 

文告指出，新调查委员会任重道 

远，必须揪出指示反贪会调查当时雪 

州7名民联议员、侵害赵明福人权， 

并将其致死的黑手。 

“纳吉与此政治命案脱不了关 

系，因为当时担任雪州国阵主席的纳 

吉，曾誓言要不惜代价夺回雪州政 

权。 

“不久后发生的反贪会调查雪 

州7名民联州议员的事件，正是传言 

国阵将施计推翻雪州政府的紧张时 
刻° “ 

“纳吉霹反贪会联系令人怀疑” 

文告指出，此外，在发生赵明福命案的5个月 

前，霹雳州民联政府迅速倒台，而这也是在霹雳 

州反贪会调查了2名霹雳州公正党州议员，即章吉 

遮令区州议员查马鲁丁和美冷区州议员奥斯曼后 

发生的。 

“时任副首相纳吉欣然召开新闻发布会，宣 

布被反贪会调查的2名州议员、行动党九洞州议员 

许月凤和波打州议员那沙鲁丁跳槽国阵，成为压 

倒骆驼的最后-根稻草。 

“纳吉与霹雳州反贪会之间的联系令人怀 

疑，而此利用反贪会颠覆民选政府的手段，与5个 

月后，雪州反贪会的操作非常类似，其中的政治 

动机过于明显。” 

趙
明
福
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房長：探討調升消拯員津貼 

房 
屋及地方政府部长祖莱达说，房屋部已就提升消 

‘拯员的重要津贴（critical allowance )事宜提呈上内 

而目前正处于内阁研究阶段。 

她说，消拯员每次进行的各项救援行动都面临极高风 

所以他们享有各种不同津贴，而部长已经针对调升他们 

的津贴一事，向内阁提呈以寻求批准 

她今日在国会下议院部长问答时间回答格底里区议员丹斯里安努亚提问时， 

认同后者指消拯员享有其中一项津贴，为一个月100令吉的重要津贴。 

她透露，内阁也同意对蒲种布特拉柏兰岭花园搜救溺水者遇害的6人消拯 

员，每个家庭提供2万令吉的补贴，雪州政府与房屋部也有提供类似补贴。 

险 
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黎濰福促民衆勿上當 
(安邦16日讯）不法之徒行骗手法层出不 

穷，连州议员服务中心也被利用来行骗！ 

行动党连花园州议员黎潍福今日召开新闻发布会时 

表示，早前有人冒充其服务中心名义来行骗。该骗子指 

父亲去世，已获得他（黎潍福）捐款1000令吉，且获得 

他的签名及盖印来允许筹钱。 

“我较后获知行动党总部及霹雳州也面对同样问 

题，该不法之徒利用同•名字行骗。” 

促长者小心迷魂党 

无论如何，他将针对此事前往警局报警。他也说， 

安邦太子园巴刹近来出现迷魂党，以年长者为目标，他 

提醒民众提高警惕，勿成为下-个目标。 

他今日召开新闻发布会时表示，其服务中心在短短 

几个月内接获8至10宗遭迷魂党欺骗的投诉案，n标多 

为年长者，受骗的年长者中圈套后，傻傻将金饰奉上， 

清醒后才发现自己中骗。 

他呼吁受害者前往警局报警，让警方记录在案， 

并寻找解决方案及前来巡逻。他说，警方曾在接获投报 

后，两次到来展开取缔行动。 

“同时，我也提醒民众提高警惕，不要随意跟陌生 

人谈天或喝他们给的饮料。“ 

他提醒年轻民众，.旦发现家中年长者突然提取一 

笔钱说要进行投资，要及时阻止，并告知他们迷魂党的 

事故。 

•黎潍福（右六）分派2019年更新营业执照给安邦太子园空地巴刹小贩 

该巴刹地台，让他们可在更舒适的环境下营业。 

并计划提升 

另 
-方面，黎潍福表示，安邦太子园空 

地巴刹(tapak expo )计划进行提升地 

台工作，目前进行估价工作，其服务中心将拨 

款部分费用，其余则由小贩自行负担。 

“我们在9月13日召集该巴刹小贩进行交 

流，了解他们面对的问题，发现该巴刹目前的 

地面不平坦，且部分地面有积水。” 

他说，他们计划提升该巴刹地台，并重新 

画上格子，让小贩能在更舒适的环境下营业》• 

他说，他们会维持相同位子，不会调整或减少 

小贩的档口数量。 

撥款提升巴剎地台 
“我们已成立6人小组，成员包括该巴刹经 

理，由他们决定动工日期，服务中心只负责从 
旁协助。” 

迅速处理更新营业执照 

同时，安邦再也市议员蔡耀宗表示，安邦 

太子园空地巴刹约90%小贩已将资料交给居民委 

员会，并再透过居委会交给安邦再也市议会， 

成功更新明年的营业执照。 

“值得赞扬的是，早前需要费时3个月至半 

年处理的手续，市议会在短短3天内已完成，提 

早让小贩获得明年的营业执照。” 

他解释，这是因为过去小贩抱有被动方 

式，而今年居委会积极协助他们处理更新营业 

执照事宜，才能让他们提早获得营业执照。 

他说，该巴刹共有122个小贩摊位，目前仍 

有26名小贩仍未完成更新营业执照程序，他提 

醒他们必须在今年12月31日前更新，否则将面 

对1000令吉罚款。他也说，小贩更新营业执照 

是免付费。 

常接行人道遭佔用投訴 
g •方面，黎潍福针对房屋及地方政府部 

71长祖莱达表示非法占用行人道的罚款将 

从原本的500令吉调整至5万令吉一事表示，地方政 

府不时接获民众投诉商店前的行人道被占用，影响 

路人行走。 

他说，地方政府有开放让商家申请使用行人道 

或走廊，条件是不能阻挡民众行走。 

“地方政府的用意为体谅商家位子不足，惟有 

些商家不加以理会，我们在过去几个月内处理类似 

的问题，劝他们以和平方式解决。” 
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火15領袖不效敗 
^ 广 

八打灵再也16日讯）行动党国会领袖兼组 

织秘书陆兆福说，该党中委会昨日在会议上议 

决，所有在职国州及县市议员将不能接受任何勋 

街，直到退休后才能接受册封。 

他今发文告说，行动党中委会决定发出书面 

通知予所有国州及县市议员，以重申行动党这 

个多年的立场，国州议员和县市议员在职期间 

不能接受勋衔，接到册封献议应交由中委会决 

定I 

不满接到册封献议没知会 

陆兆福说，中委会训斥任何不承认该党立场及声称 

对该党立场一无所知的党领袖，并认为党领袖在没有通 

知或等待党领导层下达指示就接受册封却还要辩解的行 

为，是对党的不尊重。 

他发表声明说，该党马六甲州主席今年7月就被告 

知中委会对该党议员接受勋衔的立场，中委会对甲州领 

袖在接到册封献议却没有先征询中委会就接受表达不 

满；而受封的沙巴州领袖也已被告知该党的明确立场。 

退休后才能接受册封 

他说，该党中委会昨日召开会议议决，重申中委会 

过去10年的立场，即该党所有国州县市议员还在服务期 

间不应接受册封，只有在退休后才能接受册封。 

他表示，该党领袖投人政治是为了服务人民，而不 

是追求名利或勋衔。 

“行动党认同勋衔的重要性，以表彰杰出人士对社 

会的贡献。因此，行动党提醒党内国州县市议员先为广 

大社会作出贡献，在退休后才接受册封勋衔。” 

5已受封者无需退还勋章 

另外，根据本报了解，行动党昨晚在行动党总部召 

开中委会会议，拟定一份针对接 

受封赐勋衔的指南，第一是党领 

袖不能够自荐受封，第二是倘若 

有关赐封由统治者推荐，受封党 

员若难以婉拒，应该把问题带到 

中委会讨论决定。 

行动党领袖告诉星洲R 
报，刚在上周受封拿督勋衔的5 

名党员，基于“米已成粥”，因 

此他们无需退还勋章。 

5名党员分别是两名荣膺甲 

州元首敦卡立耶谷颁赐D.M.S.M 
拿督勋衔的行政议员郑国球和副 

议长黄和平，3名沙巴行动党成 

员包括沙巴行动党主席黄天发、 

州青年及体育部长潘明丰以及首 

长署助理部长黄仕平获封“拿 

督”勋衔。 

消息人士表示，行动党拒 

绝受封是基于两大原则，即不符 

合行动党的斗争精神和不要让外 

界误以为行动党是追求名利的政 

党s 

“行动党过去是没有明文 

规定不接受勋衔，现在中委会已 

作出议决案和拟定指南，党员需 

要遵守。” 

接受沙受封者解释 

消息人士解释，屮委会可 

以接受3名沙巴州领袖受封事 

件，原因是此事来得突然，他们 

是在受封前几天才接获通知，来 

不及拒绝。 

“但是，两名马六甲州领 

袖的情况则受到争议，因为他们 

是在7月份接到通知。而且，来 

自诚信党的甲州首席部长拒绝受 

封 
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配合甲洞富德盛花園橋樑建設 

15/34C路交界處暫封路 
(八打灵再也16日 

讯）配合于甲洞富德盛 

花园展开的桥梁建设工 

程，15/34C路交界处往 

增江斯迪亚3路（Jalan 
Jinjang Setia 3 )交界处的 

捷径，将由即R起关闭 

至12月23日，驾驶人士 

受促留意！ 

吉隆坡市政局今日 

发表文告表示，当局目 

前已遴选承包商展开上 

述工程，地点靠近甲洞 

富城园(Taman Halaman 

Rimbunan )；而封路举措 

旨为方便工程进行，希望 

驾驶人士根据指示小心驾 

驶。 

独立广场草场24日起暂关闭 

为让路生命之河首阶 

段工程，市政局也将从本 

月24日起至明年8月2日暂 

时关闭独立广场草场，禁 

止公众人士使用或任何活 

动进行。 

市政局提醒在上述期 

间前往独立广场的人士提 

高警觉，时刻注意安全。 
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